



辛夷

Tel 0144-58-2134 Fax 0144-58-2135

令和4年5月30日 第3号

学校教育目標

- ・よく考え進んで実践する子
- ・思いやりの心と責任をもつ子
- ・じょうぶな身体と強い意志をもつ子

9年間を見通し、主体的に学ぶ子供の育成



校長田中雅子

ある日の下校時間、小学校1・2年生の会話です。児童クラブへ向かう途中の校長室前にて。

2年生 「ここで、校長先生にあいさつをするよ」(笑顔で2年生が1年生に話しかける)

1・2年生 「さようなら」(元気にあいさつ、しっかり礼)

別のある日の給食準備時間、1・2年生の教室にて。

2年生 「準備の時間は、ちゃんとすわって待つんだよ。」

1年生 「はーい」(すわって、静かに待つ)

なんて素敵なお兄さん・お姉さんに成長しています。そして、素直に先輩の教えを守る1年生も大変素晴らしいですね。

今年の1・2年生は複式学級ですが、4人しかいなかった教室に、新しい1年生が7人も入学し、11人で一緒に学級での生活をスタートしました。立派な2年生を見習い、1年生もぐんぐん成長しているようです。多様な他者とのふれあいを通して、低学年なりに学びを深めています。

また、ある日の昼休みは、中学生と小学生が一緒にグラウンドを駆け巡ったり、鉄棒をしたりしていました。中学生の小学生に対する「やさしさ」「思いやり」があふれていて、見ている私が幸せな気持ちになりました。植苗小中でしか経験できない、小規模校ならではのよさだと実感したところです。

さて、話は標題に入ります。これから予測困難な時代を生き抜いていくためには、もちろん「勉強」が大事です。とりわけ、今の時代に求められている勉強は、習得した知識を活用して、多様な他者と協働しながら子供自らが考える、判断する、表現する、さらに振り返って次に生かすことが重要です。植苗小中学校では、今年度、「9年間を見通し、主体的に学ぶ子供の育成」をテーマに校内研修をスタートし、小中全教職員で一貫した授業改善に努めているところです。

子供達にとって学校生活のほとんどは授業であり、私達教師の本丸は授業を行うことがあります。この授業の中でこそ、本校が目指している「協働する力」「問題解決力」を身に付けさせたいと考えています。

(これは、義務教育学校になっても同じで変わりありません。) 少々大げさですが、子供達が「未来の植苗、未来の苫小牧、未来の北海道そして、未来の日本」を背負って立つことができるよう、「あいさつ」「思いやり」とともに、授業を大切にしながら全教職員で全児童生徒を指導・支援して参ります。保護者・地域の皆様の変わらぬご支援をどうぞよろしくお願ひいたします。

Q 義務教育学校になると何か変わるの?

A

○今まで小学校と中学校が別々の組織でした。同じ校舎に2つの学校が入っているだけの状態から義務教育学校に移行することで一つの組織に変わります。つまり、目指すところを一つに9年間一貫した指導ができたり、小中の全教職員で小学生と中学生を指導できたりすることになります。

○1年生、2年生、・・・6年生の次は中学生ではなく、7年生、8年生、9年生になります。

○入学式は1年生だけ、卒業式は9年生だけになります。6年生は修了式のみです。

(保護者アンケートでいただいたご意見の中に、「制服を着るタイミングで何かお披露目のようなものはないのか」とありました。現在、前向きに検討中です。)

次号につづく

小学校・中学校のお知らせ

【全校朝会】

小学校は5月2日月曜日の朝、中学校は5月9日月曜日の朝に全校朝会を行いました。児童会、生徒会執行部が司会を行い、各委員会の代表者や委員長の代表者が5月の目標を発表しました。話を聞く児童生徒も大変立派な姿勢で「目で話を聞く」ことができました。

校長先生のお話は、「あいさつ」「思いやり」「ともに学ぶ」植苗小中学校の児童生徒が目指す姿についての大切な内容でした。「いじめはどんなことがあっても絶対にしない」「いじめを絶対許さない学校にしよう」などを植苗小中学校の児童生徒と先生たち全員で約束しました。

【避難訓練】

5月10日火曜日に小中学校合同の避難訓練を行いました。ボイラー室からの出火を想定し、苦小牧市消防局所員の方を4名お招きして、訓練指導や集会での講評を頂きました。先生方の的確な指示のもと、高い意識で訓練を行い、素早い行動が取れていました。これからも、児童生徒の安心安全のために、学校として危機管理を徹底していきます。

【 中学校では生徒総会がありました 】

5月12日木曜日に中学校で生徒総会が行われました。生徒総会は植苗中学校の1年間の生徒会活動を確認する大変、重要な会議です。生徒会執行部、各委員会が年間の目標や活動計画、予算などをたてて、それに対する審議をまず学級で行い、その後、生徒総会で質疑応答を経て承認されます。生徒会執行部の生徒は生徒総会の仕事は大変だったはずですが準備から当日の運営まで大変立派な仕事ぶりでした。各委員会の委員も学級からの質問にしっかりと回答していました。生徒による主体的な活動が実践できていました。

【 小学校では児童総会がありました 】



小学校では、5月2日月曜日に児童総会が行われました。「みんなでよい学校をつくっていこう」を目標に、児童会・図書委員会・生活委員会・放送委員会の4つの委員会の活動計画を3~6年生全員で話し合いました。子供たちは、自分たちなりに考えた意見や質問を意欲的に発表する姿や質問に対して委員長が真剣に答える姿も見られました。このような経験が、上の記事にもあるような中学校への生徒総会へと生かされていきます。児童総会と生徒総会を見ながら、小学校で学んだ力が中学校へと目に見える形で確実に引き継がれ、生かされていく植苗小中学校のよさを感じました。

令和4年度 6月学校行事予定表

○…小学生、☆…中学生

| 月 | 日 | 全校行事 | 小学校行事 | 中学校行事 | スクールバス | 給食 |
|----|---|--|--------------------|---------------------|------------|----|
| 1 | 水 | 全校朝会(小) 校務部会 図書司書さん在校日 | 全校朝会 | | 2便 | ○☆ |
| 2 | 木 | 開校記念日 | | | | |
| 3 | 金 | 街頭指導 英検1次 ロバート先生 心の相談員さん在校 | | | 2便 3便 | ○☆ |
| 4 | 土 | 東胆振中体連パレー | | | | |
| 5 | 日 | 東胆振中体連パレー | | | | |
| 6 | 月 | 全校朝会(中) 夏服準備期間(中)~6/17まで予定 | 薬物乱用防止教室 10:30~ | 全校朝会 | 2便 3便 | ○☆ |
| 7 | 火 | 歯科検診 教育相談(中) ロバート先生 心の相談員さん在校 | | 教育相談① | 2便 3便 | ○☆ |
| 8 | 水 | 小中部会 いじめサミット事前会議15:30 図書司書さん在校日 PTAあいさつ運動 | いじめサミット事前会議15:30 | いじめサミット事前会議15:30 | 14:20 | ○☆ |
| 9 | 木 | 教育相談(中) 心の相談員さん在校予定 | おぼん洗い | 教育相談② | 3便 | ○☆ |
| 10 | 金 | 教育相談(中) 歯磨き大会(小5, 6) ロバート先生 | | 教育相談③ | 2便 3便 | ○☆ |
| 11 | 土 | | | | | |
| 12 | 日 | | | | | |
| 13 | 月 | 教育相談(中) | | 教育相談④ | 2便 3便 | ○☆ |
| 14 | 火 | 運営委員会 生徒指導対策委員会 タブレット持ち帰り日 | | | 2便 | ○☆ |
| 15 | 水 | 職員会議 図書司書さん在校日 耳鼻科検診(小1, 4) 定時退勤日 | 耳鼻科検診(小1, 4) | | 14:20 | ○☆ |
| 16 | 木 | | | | 3便 | ○☆ |
| 17 | 金 | ロバート先生 心の相談員さん在校 植苗の子どもを育てる会18時 | 委員会 | | 2便 3便 | ○☆ |
| 18 | 土 | | | | | |
| 19 | 日 | | | | | |
| 20 | 月 | | | 委員長会議 | 2便 3便 | ○☆ |
| 21 | 火 | ロバート先生 | | | 2便 3便 | ○☆ |
| 22 | 水 | 読み聞かせ(昼休み、旧体) 図書司書さん在校日 | | | 2便 3便 | ○☆ |
| 23 | 木 | 期末テスト(中) | | 学期末テスト① | 2便 3便 | ○☆ |
| 24 | 金 | 期末テスト(中) こころの授業4h(中) 遠足(小) ロバート先生 心の相談員さん在校 | 遠足(1~4年生給食なし) | 学期末テスト② こころの授業4h | (2便) 3便 | ○☆ |
| 25 | 土 | | | | | |
| 26 | 日 | | | | | |
| 27 | 月 | | | 委員会 | 2便 3便 | ○☆ |
| 28 | 火 | 見学学習(中1, 中1給食無し) ロバート先生 心の相談員さん在校 | | 見学学習(中1, 中1給食無し) | 2便 3便 | ○☆ |
| 29 | 水 | 研修日 図書司書さん在校日 定時退勤日 | | | 2便 | ○☆ |
| 30 | 木 | | | | 3便 | ○☆ |
| | | | | | | |